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本报讯 （融媒记者 沈小恒）
新年伊始，万象更新。昨天上午，
参加市政协十三届四次会议的政协
委员们肩负着全市人民的嘱托与期
望，带着精心准备的提案，怀揣满
腔热情，陆续向大会报到。

在报到现场，委员们在工作人
员的引导下签到、核对信息、领取
相关证件和会议材料，整个流程有
条不紊、高效有序。完成报到后，
委员们迅速进入履职状态，在接下
来的几天时间里，他们将按照会议
议程，认真履职尽责，积极建言献
策。

如何将“民生愿景”变为“幸福
实景”一直是委员们关注的焦点。

“每次来参会，我都感到亲
切、激动，履职热情也愈发高
涨。”市政协委员沈昊旻表示，他
一直关注加快以旧换新、提供更多
就业机会等方面的工作，此次市两
会也提出相关提案，以增进民生福

祉建言。
市政协委员瞿刘华告诉记者，

如何发展低空经济，是他在履职过
程中一直思考的问题。“这次我带
来的提案就是建议通过发展低空经
济来促进张家港经济高质量发展，
建议我市要出台相关政策，重点引
育产业链关键环节和上下游配套企
业。”

“科创型企业未来大有可为，
我市要加大扶持力度。”市政协委
员李倩此次带来的提案重点关注我
市经济发展，建议张家港要用足用
好产业投资引导基金，扶持科创型
企业成长，能让更多创新企业、优
质项目落户张家港。

传递群众声音，共话发展蓝
图。委员们纷纷表示，将以高度的
责任感和使命感，认真履职，当好
群众的“代言人”，为谱写张家港
高质量发展新篇章贡献智慧和力
量。

怀揣民意献良策
履职尽责促发展
——市政协委员报到侧记

本报讯（融媒记者 陆健）昨
天上午，“灵蛇送福 云盘邮约”张
家港市第十二届生肖文化活动暨

“缤纷的冬日”未成年人寒假系列
活动发布仪式在市云盘小学悦丰校
区举行。

活动中，《乙巳年》特种邮票
揭幕。《乙巳年》生肖蛇年邮票由
当下最具有热度和影响力的设计师
潘虎和最早运用数字中国画技艺进
行邮票设计的设计师张旺联手设
计，这套邮票以敦煌壁画和传统民
俗为灵感来源，将蛇的形象与吉祥
寓意巧妙结合，既体现了生肖文化
的独特魅力，又凝聚了朴素灵活的
民间智慧。

为解决双职工家庭子女寒假
“看护难”问题，增强全市青少年

思想道德与文化素质教育，市委宣
传部（市文明办）、市新时代文明
实践工作指导中心、团市委联合开
展 2025 年张家港市“缤纷的冬
日”未成年人寒假系列活动暨青少
年寒托服务，共设立服务项目及点
位 244个，为青少年提供红色传
承、传统文化、主题教育、美育活
动、文明礼仪、心理健康、劳动教
育、关爱帮扶、志愿服务、科技普
及等活动项目。

现场，为张家港市第十一届青
少年个性化邮票（附票）设计大赛
获奖学生颁奖；向劳模代表赠送新
春福袋；为2024优秀少儿阅读邮
局支局和优秀支局长颁奖并聘任
2025少儿阅读邮局新任局长；为
学生代表赠送阅读书香礼包。

灵蛇送福 云盘邮约
张家港市第十二届生肖文化活动举行

新年伊始，张家港港务
集团有限公司码头一片忙
碌，工作人员有序装载今年
首批国产车辆出口海外。

施柏荣 赵国政 摄

国产车出海

张家港市因港而生，因港而兴，
因港立名。回顾过往发展历程，张家
港始终坚持“以港兴市”战略，依托港
口区位优势，打造沿江“黄金口岸”，
逐步发展成为以临港经济为特色的
现代港口工业城市，并作为“内河第
一大港”曾创造了多项全国第一。

昨天，在市政协十三届四次会议
上，由民革张家港市基层委员会提出
的《关于加快推动张家港港口高质量
发展 重振港口区位优势的建议》被
列为大会“一号提案”，彰显着张家港

市政协和广大政协委员对港口发展
的高度关注。

一港“链”百业，百业皆可旺。在
经济发展的“逆周期”，只有加速重振
张家港的港口区位优势，才能以港口
优势服务产业发展，并让产业快速成
长进而反哺港口发展，构建可持续的
发展格局。这是“一号提案”提出者
民革张家港市基层委员会对张家港
港口发展的洞察与思考，也是张家港
经济高质量发展的必由之路。

民革张家港市基层委员会在这

篇集体提案中深入分析了张家港港
口在发展中面临的问题：当前，张家
港港口可用岸线资源受限，码头整体
质效不高；集疏运方式单一，以水陆
联动为主，铁水联运尚未实现，水水
中转比例不高；港口功能相对传统，
港产城联动不足，临港产业链短且附
加值低。目前，张家港港口发展已经
明显落后于周边港口。

面对这些挑战，民革张家港市基
层委员会提出了一系列切实可行的
建议。提案指出，首先，要聚焦资源
整合，激发港口使用能效，通过整合
岸线资源，提升江海联运枢纽功能，
并盘活效率低下码头，推动货主码头
公用化转型，优化港口承载能级，完
善港口公共基础设施。其次，要聚焦

联动合作，培育货源拓展能力，完善
集疏运体系，留住“本地货”，同时强
化联动合作，吸引“外地货”，并通过
优化港航服务，增强货主“粘性”。最
后，要聚焦港口转型，提升港产城融
合能级，优化临港土地供给保障，以
港口流量促增量，助推临港产业集
聚。

“以港兴市”是张家港发展过程
中一以贯之的重要战略，也是未来保
证港城高质量发展的重要抓手，只有
不断完善港口运输能力，提高港口服
务质量，促进港口转型升级，才能构
建更高层次、更高质量的临港产业体
系，更好发挥港口对我市经济发展的
拉动作用。

“一号提案”出炉——

重塑港口发展新优势 打造经济发展新引擎
□见习记者 李思伊


